

Contacts

Vous êtes invités à reprendre cette feuille à la maison. Elle pourra nourrir votre méditation ou votre prière. Elle vous sera aussi disponible sur le site www.collegiale.be

Sainte Thérèse de Lisieux (1873-1897)

2025 : 100^{ème} anniversaire de sa canonisation

Née le 2 janvier 1873 à Alençon (France), Marie-Françoise-Thérèse Martin est la dernière des cinq filles de Louis et Zélie Martin, tous deux profondément religieux. Sa mère meurt alors qu'elle a quatre ans, et elle est élevée par ses sœurs et son père. Dès son enfance, elle manifeste une grande piété et un désir ardent de se consacrer à Dieu.

À 15 ans, après une insistance exceptionnelle (incluant un voyage à Rome pour demander une dispense au pape), elle entre au carmel de Lisieux (1888). Elle y prend le nom de Sœur Thérèse de l'Enfant Jésus et de la Sainte Face. Sa vie au couvent est marquée par des épreuves spirituelles (doutes, nuit de la foi) et physiques (tuberculose), mais aussi par une profonde intimité avec Dieu. Elle meurt le 30 septembre 1897, à seulement 24 ans, en prononçant : "Mon Dieu, je vous aime !

Son message spirituel : la "petite voie"

Thérèse développe une spiritualité centrée sur l'abandon confiant à l'amour de Dieu, accessible à tous. Sa "petite voie" consiste à :

- Reconnaître sa faiblesse et s'abandonner comme un enfant entre les mains de Dieu.
- Transformer les petites actions du quotidien en actes d'amour ("jeter des fleurs" à Jésus par des sacrifices discrets).
- Faire confiance à la miséricorde divine, même dans l'obscurité de la foi.

Cette voie, simple et universelle, contraste avec les austérités traditionnelles et montre que la sainteté n'est pas réservée aux grands mystiques.

Ses écrits et leur influence

Son autobiographie, "Histoire d'une âme" (publiée après sa mort), devient un best-seller spirituel. Ses lettres, poèmes et dernières paroles révèlent une théologie de l'amour plutôt que de la crainte. Elle écrit :

« Ma vocation, c'est l'Amour ! [...] Oui, j'ai trouvé ma place dans l'Église : c'est toi, mon Dieu, qui me l'as donnée... dans le Cœur de l'Église, ma Mère, je serai l'Amour ! »

Canonisation et titre de Docteur de l'Église

- Canonisée en 1925 par Pie XI, qui la nomme "patronne des missions" (bien qu'elle n'ait jamais quitté le carmel).
- Déclarée Docteur de l'Église en 1997 par Jean-Paul II, lors des JMJ de Paris pour :
 - Sa théologie accessible, centrée sur l'amour et la confiance.
 - Son impact universel (influence sur des saints comme Edith Stein ou des papes).
 - Sa profondeur doctrinale, malgré son absence de formation académique.

Héritage

Thérèse reste l'une des saintes les plus populaires au monde. Sa "petite voie" offre une réponse à la sécularisation : la sainteté est à la portée de tous, dans l'humilité et l'amour quotidien.

"Tout est grâce"

(Derniers mots de "Histoire d'une âme").